



LE PONT DU GARD, MONUMENT ROMAIN.

CHAPITRE II.

La Gaule romaine et chrétienne.

RÉSUMÉ.

I. Les Romains, appelés par les Marseillais, leurs alliés, vinrent pour la première fois en Gaule en 154 av. J.-C. Cent ans après, de 58 à 50 av. J.-C., un de leurs plus illustres généraux, *César*, fit la conquête de tout le pays, malgré les efforts et la vaillance du brave *Vercingétorix*.

II. La Gaule fut bientôt une des plus belles provinces de l'Empire ; mais elle eut sa part des abus de la civilisation romaine, et les Gaulois eurent à endurer beaucoup de souffrances et de misères par suite de ces abus.

III. La Gaule devint assez rapidement chrétienne ; elle eut de nombreux martyrs pendant les persécutions et, une fois la paix rétablie par la conversion de Constantin, elle trouva dans le christianisme le remède aux abus et aux maux de la civilisation païenne.

DÉVELOPPEMENT.

26. LES ROMAINS ET MARSEILLE. — La ville de Marseille était souvent en guerre avec les tribus voisines de son

QUESTIONNAIRE. — 26. Comment les Romains commencèrent-ils à s'établir en Gaule ?